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Reunión	inter	CC	–	Brexit	–	13	de	abril	de	2018	–	LH	
Dada	la	circunstancia	de	no	haber	llegado	para	el	inicio	de	la	reunión,	el	CC	PEL	nos	ha	
garantizado	la	próxima	puesta	en	línea	de	los	documentos	presentados	y	de	la	transcripción	
de	la	presentación	de	la	DG	Mare	de	su	informe	(sabiendo	que	no	había	documento	previsto	
para	el	discurso	de	Machado).	
		
Observaciones	sobre	la	encuesta	realizada	por	el	CC	
Este	último	tuvo	en	cuenta	46	respuestas	(de	las	que	6	son	de	franceses).	Los	participantes	
han	contribuido	a	título	personal	y	no	en	nombre	de	una	entidad,	sabiendo	que	se	ha	puesto	
de	relieve	el	que	algunas	personas	que	la	habían	cubierto	pertenecían	a	veces	a	varios	CC.	
Sobre	algunas	cuestiones,	por	ejemplo	la	del	futuro	papel	de	los	británicos	en	los	CC,	un	37%	
de	los	encuestados	respondieron	que	desearían	que	participaran	como	observadores,	un	
31%	que	siguieran	siendo	miembros	de	pleno	derecho.	Una	amplia	mayoría	opinó	que	no	
ocuparan	puestos	de	Presidencia	ni	de	Vicepresidencia.	
Cara	al	futuro,	la	idea	de	la	creación	de	un	único	CC	obtuvo	solo	el	7%	de	los	votos,	un	24%	
se	inclinó	por	la	creación	de	un	CC	al	amparo	de	la	CPANE	(NEAFC)	y	un	39%	por	el	que	no	
hubiera	cambios	en	la	organización	estructural.	
Hubo	conversaciones	entre	el	CC	Mar	del	Norte	y	el	CC	Larga	Distancia,	dadas	las	
circunstancias	de	que	si	no	se	produjera	cambio	estructural	alguno,	entonces	este	último	
seria	competente	para	dar	su	opinión	sobre	las	relaciones	con	terceros	Estados.	Lo	mismo,	
hubo	varias	veces	la	observación	sobre	el	impacto,	que	no	sería	el	mismo	para	todos	los	CC.	
Tratándose	de	un	primer	elemento	y	no	de	posicionamientos	oficiales	de	las	entidades,	se	
proseguirá	la	reflexión.	Por	otra	parte,	la	encuesta	sigue	disponible	para	aquellos	que	
deseen	completarla.	
		
Sobre	la	evolución	de	los	CC	en	función	de	las	diferentes	fases	del	Brexit	
• En	el	periodo	actual,	hasta	marzo	de	2019,	consenso	general	por	el	mantenimiento	del	

statut	quo.	
• En	el	periodo	de	transición:	
• Como	sugiere	la	DG	MARE,	hay	un	deseo	general	por	la	prolongación	de	dicho	statu	quo	

(aunque	la	cuestión	de	la	calidad	de	miembro	debería	plantearse,	ya	que	el	Reino	
Unido	se	convertirá	en	un	Estado	tercero.	La	DG	Mare	evocó	la	cuestión	de	la	sede	
del	CC	Mar	del	Norte	como	algo	que	podría	resultar	problemático).	

• Se	planteó	la	cuestión	del	papel	de	los	CC,	contribuyendo	y	facilitando	dictámenes	sobre	
las	negociaciones,	en	una	especie	de	interCC	sin	los	británicos.	La	DG	Mare	no	estaba	
convencida	de	que	se	tratase	del	papel	de	un	CC	ni	de	la	posibilidad	de	separar	a	
algunos	miembros.	Algunos	participantes	no	manifestaron	tampoco	un	gran	
entusiasmo	cara	a	la	propuesta.	No	se	tomó	ninguna	decisión	al	respecto.	

• Varios	participantes	subrayaron	la	importancia	de	conocer	la	posición	del	Reino	Unido	
relativa	a	su	deseo	(o	no)	de	participar	en	los	CC	durante	este	periodo	

• Cara	al	futuro:	
• Constatación	general	según	la	cual	todo	dependerá	del	acuerdo	futuro	y	de	la	voluntad	

británica	de	contribuir	a	cuestiones	relativas	a	la	UE	y,	por	otra		parte,	de	saber	si	



sería	posible	de	manera	recíproca.	
• Parece	necesario	mantener	una	entidad	puramente	UE	en	paralelo	a	los	grupos	de	Estados	

miembro,	para	contribuir	al	proceso	de	regionalización	
• Puesta	de	relieve	de	la	idea	de	una	entidad	más	amplia,	para	incluir	también	a	los	otros	

Estados	terceros	«Norte»	
• Propuesta	de	listar	diferentes	situaciones	de	gobernanza	para	los	CC,	con	ventajas	e	

inconvenientes	de	cada	caso,	para	la	próxima	reunión,	para	estar	preparados	para	
cuando	la	tendencia	general	sobre	la	gobernanza	del	Brexit	se	haga	visible.	

		
Tema	paralelo	
Hubo	varias	intervenciones	en	relación	con	las	subvenciones	de	los	CC	y	su	consumo	por	
parte	de	algunos	(en	particular	la	cuestión	de	indemnización	de	los	presidentes	y	
vicepresidentes).	
La	DG	Mare	sugirió	que	seguía	abierta	a	cualquier	propuesta	de	modificación	de	los	criterios	
de	subvención	de	fondos	para	la	próxima	fase	presupuestaria	(en	lugar	de	reparto	a	partes	
iguales	aparentemente).	
		
Conclusiones	
• Este	GT	interCC	se	mantendrá,	con	una	presidencia	por	turnos.	La	próxima	reunión	se	

celebrará	pues	bajo	los	auspicios	del	CC	de	Larga	Distancia,	en	Madrid	o	en	Bruselas,	
a	priori	no	antes	de	noviembre.	La	cuestión	de	la	apertura	a	todos	los	CC	sigue	
abierta	(pendiente	de	decisión).	

	


